
 
 
 
 
 
POLÍTICA Cerca de mil personas se reunieron con López Obrador en el Real de minas 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Funcionarios viajarán a Europa para promover clúster aeronáutico 
SOCIEDAD Ha aumentado 30% la afluencia vehicular en las carreteras del estado: SCT   
MUNICIPIOS Anuncian déficit de patrullas en el municipio de El Marqués 
ECOLOGÍA Y SALUD Una pila de mercurio, puede contaminar  600 mil litros de agua 
AGRICULTURA Casi 4 mil cabezas de ganado han sido retenidas por tener clembuterol  
JUSTICIA Y SEGURIDAD Hay riesgo de que cierren algunos Juzgados Municipales 
 
POLÍTICA 
 
Cabeza. Unir fuerzas en torno al gobierno federal, para dejar a tras las protestas de la oposición y sumares a la 
buena voluntad de disminuir los sueldos de los funcionarios de primer nivel, fue el llamado del Padre José 
Morales Flores, vocero de la diócesis de Querétaro. (C14) 
 
Recalca el Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, que la  disminución del salario del Gobernador es 
de un 7% para evitar discusiones estériles. (C14) 
 
PAN 
 
Entrevista. Aspirantes a la Presidencia del Comité Directivo Estatal del PAN, Ricardo Anaya comenta que la 
participación de Gustavo Villanueva en la contienda la da un toque de panismo, pues ha trabajado fuerte por el 
partido por muchos años. Plantea que el PAN debe asumir su momento histórico en el 2006, mediante el 
fortalecimiento en la formación doctrinal, la capacitación profesional y compromiso a generar infraestructura al 
partido. El PAN debe mantener su unidad, fortalecer al partido y que siempre sea garante de legalidad e 
imparcialidad; debe haber más vinculación con los gobiernos, promoviendo los logros del PAN, vigilando a los 
funcionarios y promoviendo proyectos de bien común. Es necesaria la vinculación también con la sociedad e 
informarle con transparencia. Los consejeros del PAN definirán la elección, pero al final deberá ser el partido el 
que gane; su compromiso es hacer un gran esfuerzo y convencer a los consejeros, pero el PAN es el que debe 
ganar al final. Afirma que el PAN hace un gran esfuerzo por los que menos tienen, como se da en el caso del 
programa Oportunidades o el PAC urbano y rural en Querétaro. Señala que cada consejero tiene un criterio y 
se está reuniendo con cada uno, para convencerlos y trabajar por todos; los votos en el PAN no se pesan, se 
cuentan y vale lo mismo el voto de Botello que el de un consejero de cualquier municipio. Apunta que el PAN 
está comprometido con cambiar muchas de las inercias, como sería el de las etiquetas de grupos y trabajar 
para mejorar el nivel de vida de todos los queretanos, responder a toda la sociedad, con una plataforma política 
que responda a sus necesidades. Luis Bernardo Nava señala que serán los consejeros quienes decidan quién 
será el nuevo presidente del partido pero se debe buscar en la contienda es que se nutra al partido, con 
juventud y experiencia, por lo que da la bienvenida a la participación de Gustavo Villanueva. Propone trabajar 
en lo interno para crecer con identidad, mediante la capacitación de la militancia; también debe trabajarse con 
los funcionarios para que respondan a la sociedad; otra vertiente es el trabajo directo con la sociedad. 
Considera que lo más importante es reflexionar sobre cómo está el partido y qué retos propone la sociedad, por 
ello pide a los ciudadanos que participen en la política; el reto es que la gente confíe otra vez en la política y 
decida participar, para que todos aportemos. Por eso los candidatos trabajan para conquistar los votos, pero 
pensando en que gane el PAN. Destaca que el PAN hace mucho trabajo para combatir la pobreza, aunque 

SSSííínnnttteeesssiiisss      RRRAAADDDIIIOOOAAACCCTTTIIIVVVAAA   
IIInnnfffooorrrmmmaaaccciiióóónnn   RRRaaadddiiiooofffóóónnniiicccaaa   yyy   TTTeeellleeevvviii sss iiivvvaaa   eeennn   QQQuuueeerrrééétttaaarrrooo. 

Edición MATUTINA 
Lunes 11 de diciembre de 2006 

Régules 24 norte, Centro Histórico, CP 76000 Querétaro, Qro. Tel. (42) 215 8593. sintesis@televicable.net.mx  

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)                     NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 
AI.  Al Instante  (XENA  1450 AM  Radio Capital)                            C14  Noticiario de Televicable Canal 14          



 2

reconoce que hay mucho por hacer y tener más contacto con las zonas marginadas, para entender mejor el 
atraso. El PAN está empeñado en ofrecer oportunidades a la gente, mediante la vivienda, la salud y las 
posibilidades de desarrollo. Está convencido de que la división es estéril y por ello quiere ser el presidente de 
todos los panistas. Espera que los tres consejeros Urbiola voten por él y no partir de etiquetarlos como de otro 
grupo. Trabajan por reivindicar la política como un ejercicio de servicio al prójimo. (C14) 
 
 
Entrevista. Ricardo Anaya comenta que en la medida que se lleve la contienda en forma democrática y sin 
agresiones, el partido es el que va a ganar. Señala que quiere ser dirigente pues tiene claro donde está el 
partido y donde quieren estar; ve un partido unido, que capacita a sus militantes, que consolida su 
infraestructura, con una sede propia, un partido transparente y vinculado con la sociedad y los gobiernos. Opin 
aque siempre puede estar mejor el PAN, que no hay largo plazo sin el corto plazo; por lo pronto el resto es 
ofrecer buenos servidores públicos para seguir dando a la ciudadanía lo que se necesita. Es importante la 
transparencia y la rendición de cuentas, hacer del PAN las banderas ciudadanas; con esto, se puede ganar la 
confianza de los ciudadanos. Cada militante debe tener claro cuales son sus razones de participar en el partido, 
si esto se pierde, se pierde la identidad y el compromiso. Otro reto es mantenerse como la primera fuerza en el 
estado. Comenta que es de mucha responsabilidad la posición actual del PAN y el reto es mantenerse fieles a 
sus principios en estos tiempos de bonanza, además de la sana cercanía con el gobierno. El PAN debe ser 
capaz de promover sus logros y estar atentos al buen desempeño de los militantes, así como ser un vínculo 
eficaz con la sociedad. Ha platicado con los consejeros para expresarles su proyecto. Es una contienda interna, 
pero se comparte con la ciudadanía, para que se vea que los candidatos pueden ponerse de acuerdo. Afirma 
que de ganar, invitará a Luis Bernardo Nava a participar, o lo apoyará si él gana. No plantea un relevo 
generacional, sino que se presente un complemento. (C14) 
 
PRD 
El ex candidato de la coalición por el bien de todos, Andrés Manuel López Obrador, criticó al gobierno de 
Felipe Calderón Hinojosa por copiar su programa de austeridad. Esto, durante un evento ayer en el hotel Real 
de minas de Querétaro  (C14) 
 
 
SECCIONES 
 
Juan José Arreaola comenta que ayer en el Real de minas hubo con millar de personas con el que se hace 
llamar Presidente legítimo. Destaca la disputa por la paternidad del acto de ayer entre las redes ciudadanas, la 
convención nacional democrática y el PRD a lo largo de la semana y lo que se reflejó en el evento de ayer. 
Pareciera ser que López Obrador empieza a reflejar falta de definición del apoyo del PRD y el desgaste ante 
asuntos como Oaxaca. Una encuesta de El Universal, la semana pasada, refleja que el 80% no está de acuerdo 
con la gira de Andrés Manuel López Obrador. (C14) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Autoridades queretanas realizarán una gira de trabajo por Europa en los primeros meses del 2007, con el fin de 
obtener socios comerciales en el tema de la aeronáutica y evitar que el estado sufra por la en la economía del 
mundo, dio a conocer el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi. (C14) 
 
 
El presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Pablo Enrique Vargas Gómez, aseguró que 
en caso de que se apruebe la propuesta de presupuesto para el 2007, que mandó el poder ejecutivo a los 
diputados, se vería afectado en la creación de plazas. (C14) 
 
La Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Basilisa Balderas Sánchez, dijo que el poder 
judicial del estado corre el peligro de colapsar por la falta de presupuesto en el 2007 y afirmó que los primeros 
indicios ya se presentan en Pinal de amoles y Cadereyta de Montes. (C14) 
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SOCIEDAD 
 
En lo que va del mes de diciembre, la afluencia vehicular para las carreteras de la capital del estado ha 
aumentado en un 30%, esto según la SCT. Las carreteras se encuentran en buenas condiciones y seguras para 
los automovilistas, aseguró el Delegado de está Secretaría en el Estado, Juan Antonio Ruiz Menier. Informó 
que durante el 2006 se han aplicado 72 mdp en los tramos carreteros a cargo de esta Secretaría. (NT) 
 
La Cruz roja mexicana recibió una nueva ambulancia para prestar servicios médicos de urgencia a la población. 
En el vehículo se invirtieron 440 mil pesos. (C14) 
 
Gracias a la cooperación voluntaria de miles de queretanos e instituciones altruistas, la Cruz Roja Mexicana 
Delegación Querétaro, pudo comprar una ambulancia de tecnología de punta. Desde hace 65 años la Cruz Roja 
ha tenido presencia en el Estado, lista para apoyar a quien requiera de atención o servicio médico. (NT) 
 
El Gobernador Francisco Garrido entregó reconocimientos a los ganaderos queretanos, durante una comida 
en la Feria Internacional de Querétaro 2006. (C14) 
 
El presidente de la Unión Ganadera de Querétaro, Francisco Domínguez, precisó que hasta el momento no se 
ha decomisado ninguna arma de fuego al interior del palenque de la feria de Querétaro, esto entre otras cosas, 
gracias al dispositivo de seguridad y revisión que ha implementado la PGR para buscar armas de fuego y evitar 
que éstas ingresen a los espectáculos. (NT) 
 
Los autos que se estacionen en la feria están asegurados contra robo, aseguró el Presidente de la Unión 
Ganadera Regional de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. (C14) 
 
Como resultado del operativo implementado por la PIM para detectar vehículos robados al interior del eco 
centro expositor durante la feria internacional Querétaro 2006, 2 vehículos fueron asegurados por tener reporte 
de robo. (NT) 
 
Decomisan de la Feria Internacional de Querétaro, 100 kilos de salchicha y jamón que no cumplían con las 
condiciones de salud para su consumo, estas carnes frías eran vendidas en su mayoría en los carritos de 
hamburguesas y hot dogs. Hasta hoy no se tiene reporte de intoxicación por consumo de salchichas, ya que 
todos los negocios de comida son inspeccionados diariamente, informó el presidente de la Unión Ganadera, 
Francisco Domínguez. (NT) 
 
Los vendedores de hamburguesas y hot dogs dieron su versión sobre esta carne en malas condiciones. Dijeron 
que está bien que hagan las inspecciones, pero que digan quiénes fueron para no perjudicar a todos, pues no 
todos tienen salchichas en malas condiciones. (NT) 
 
Se han decomisado 100 kilos de salchicha que no cumplían con las normas de calidad y se han cerrado dos 
carros de hot dogs, durante la Feria Internacional de Querétaro, reportó Francisco Domínguez Servién. (C14) 
 
Aunque los costos de la feria de Querétaro no subieron en este año, para una familia completa el pasar un día 
en las instalaciones y disfrutar de lo mínimo que ésta ofrece, representa un gasto fuerte para sus bolsillos. (NT) 
 
Visitantes de la feria de Querétaro se deleitaron probando diferentes platillos de carne de conejo. En el evento 
estuvieron restauranteros de la capital del estado, el objetivo principal de la degustación de conejo, era la 
promoción de granjas de conejo que había impulsado el DIF estatal. (NT) 
 
Se impidió la entrada al palenque a dos jóvenes que traían sus boletos numerados ya pagados. (C14) 
 
Los comerciantes de la zona alta de la colonia San Pedrito Peñuelas, denunciaron que los pandilleros o 
bándalos han propiciado la baja en sus ventas, han dañado las cortinas y fachadas de los comercios con pintas 
y graffiti, esto, al dar mala imagen, los clientes no se acercan a sus negocios a realizar sus compras. (NT) 
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La corrupción es uno de los problemas de nuestro país y en la entidad esta situación se presenta en varias 
áreas, sobre todo en la función pública. Un área en donde se ha denunciado por parte de la ciudadanía esta 
corrupción, es en seguridad pública, donde las autoridades señalan que se ha trabajado en suprimir y eliminar 
la mordida. (NT) 
 

MUNICIPIOS 
 
El Presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, entregó sudaderas y cobijas a personas de 
escasos recurso en varias delegaciones, (C14) 
 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, precisó que hay un déficit de patrullas dentro de la 
Dirección de seguridad pública municipal, para garantizar la seguridad a la ciudadanía, por lo que el 
ayuntamiento comprará 10 patrullas a crédito, las cuales comenzarán a funcionar el 20 de diciembre. La 
inversión será de poco más de un millón 800 mil pesos. (NT) 
 
El municipio de Ezequiel Montes recibió en comodato 7 patrullas por parte de la Secretaría de seguridad 
ciudadana del Estado, para ser operadas por la Dirección de seguridad pública municipal de dicho 
ayuntamiento, esto lo precisó Martín Vega, presidente municipal. (NT) 
 
El alcalde de Cadereyta, Abelardo Ledesma, informó que la Secretaría de seguridad ciudadana del estado 
entregó al ayuntamiento 40 armas de fuego para dotar a sus elementos de seguridad, sin embargo las armas 
deberán esperar para ser entregadas a los elementos policíacos pues primero deben conseguir las licencias de 
portación de armas, ya que de 80 elementos sólo el 50% tiene el permiso. (NT) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
La diputada del PVEM, María de Jesús Ibarra, insiste en la creación de un fondo ambiental para el próximo 
año, a partir del 25% de lo que se recaude por concepto de multas. (AI) 
 
La diputada del PVEM, María de Jesús Ibarra, señaló que es necesario crear un fideicomiso ambiental que 
atienda el problema de los basureros municipales, con la finalidad de tener en los 18 ayuntamientos un relleno 
sanitario que atienda las normas de salud y seguridad; este fideicomiso se crearía con las multas que cobran 
los municipios y el estado. (NT) 
 
Las baterías son muy útiles, pero una vez agotadas son un residuo peligroso y muy contaminante; una pila de 
mercurio, puede contaminar  hasta 600 mil litros de agua de los mantos freáticos. Sin embargo en Querétaro no 
hay una disposición para eliminar estos residuos. (C14) 
 

AGRICULTURA 
 
Casi 4 mil cabezas de ganado han sido retenidas en el Estado en lo que va del año, por habérseles encontrado 
clenbuterol, esto lo informaron autoridades federales de la SAGARPA aquí en Querétaro. (NT) 
 
Asegura Héctor Lugo Chávez, Secretario de desarrollo agropecuario, que son mínimas las afectaciones que se 
han registrado en el sector agropecuario como resultado de las heladas que se han presentado en varios 
municipios del Estado de Querétaro. (NT) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Los operativos para decomisar armas no son una violación a los derechos humanos, son molestias necesarias 
para garantizar el orden público, sostuvo el Secretario de seguridad pública municipal, Amadeo Valladares. 
(C14) 
 
Asegura la Secretaría de seguridad pública municipal de Querétaro que se toman medidas de prevención en la 
ciudad, después de los 2 narco laboratorios encontrados en el estado la semana pasada, informó su titular 
Amadeo Valladares. (NT) 
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La Presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Basilisa Balderas Sánchez, anunció que a partir del 15 de 
diciembre saldrá de vacaciones el personal por lo que se harán guardias en todas las áreas. (C14) 
 
 


